

Publicado por la Misión Bautista de Chile.

"LA VOZ BAUTISTA"

"Un Señor, una fe, un bautismo..." (Efesios 4: 5)

ORGANO DE LAS IGLESIAS BAUTISTAS DE CHILE Director y Administrador: J. L. HART. Casilla 191—Temuco.

Suscripción: \$ 2.00 al año.

Temuco, Enero de 1922.

SOY UNA VOZ

El diseño alegórico de la primera página, expresa nuestro anhelo de andar, cual un heraldo, por los valles y montañas de Chile proclamando la palabra de Dios. El salmista dice: «Tú has engrandecido tu palabra sobre todo tu nombre.» Esto quiere decir que Dios ha engrandecido su palabra escrita sobre todas sus obras de creación y providencia. «Los cielos y la tierra declaran la gloria de Dios y la expansión denuncia la obra de sus manos,» pero su palabra nos enseña su amor.

Dios ha llamado a los hombres a ser heraldos y portavoces de su palabra, por toda la redondéz de la tierra. El heraldo anuncia o proclama los mandatos de su Señor sin introducir cambio alguno en el mensage que le es entregado.

Chile, como ningún otro país, puede contemplar la gloria de su Creador en la belleza de sus valles y en la grandeza de sus cordilleras y, también, a veces ha sentido su poder manifestado en terribles terremotos y en erupciones volcánicas. Pero en todo eso no puede ver el amor de Dios y, en consecuencia, la mayoría del pueblo chileno no conoce a Dios como un Dios de amor.

No pretendemos ser los primeros que anunciamos el amor de Dios en Chile, no; muchos que ya estan en la Gloria y otros que aún viven, lo han hecho fielmente muchos años ha, y damos gracias a Dios por ellos y honramos su memoria; pero con todo eso, la verdad es que la necesidad más

grande que Chile tiene hoy, es conocer el amor de Dios. Haremos todo lo que esté en nuestro poder para predicarlo por medio de las páginas de esta revista.

Muchos de nuestros hermanos ya han tenido la oportunidad de conocer a las señoritas Inés Graham y Cornelia Brower cuyos fotograbados aparecen sobre la primera página de este número. Ellas han venido a Chile para llenar una necesidad muy grande en nuestra obra: la de la educación de nuestras hijas.

Estamos de parabienes por tener a dos profesoras tan preparadas y, al mismo tiempo, tan consagradas al Señor como lo son ellas. En otro lugar, la hermana Gralum, explica los ideales y propósitos que ella tiene como directora del «Colegio Bautista de Niñas,» de Temuco. Así que nos limitamos a llamar la atención de los hermanos al colegio que se abrirá el mes de Marzo y la gran necesidad de tal institución.

Oséas, dijo que el pueblo de Israel sería talado por falta de conocimiento y, lo mismo se podría decir del pueblo de Dios hoy. Cuántas oportunidades preciosas se han perdido a causa de la ignorancia, y cuántas vidas malgastadas por lo mismo! ¿Por qué hay tantas epidemias como la viruela y otras? Por que las madres no conocen nada acerca de la higiene. ¿Por qué mueren tantas «guaguas» en su infancia? Porque las madres no saben cuidarlas. ¿Por qué son tan pobres nuestras escuelas dominicales? Porque carecen de profesoras competentes.

¿Por qué no hay sociedades de jóvenes y de señoras en todas nuestras iglesias? Porque no hay nadie que sea bastante instruido para dirigirlas.

Esperamos que el colegio de niñas de Temuco, influirá mucho para mejorar estas condiciones, pero, en parte, de la cooperación de los padres dependerá el éxito del colegio. Debeis comprender, hermanos, que así como las señoritas se sacrifican, vosotros también tendreis que hacerlo afrontando los gastos que el mandar a vuestras hijas al colegio os origine.

A LOS HERMANOS ARGENTINOS

Durante muchos años, los bautistas de la Argentina, contribuyeron al sostén de la obra en Chile. Nadie tomó una parte más activa en esta obra, que el Director actual de «LA VOZ BAUTISTA,» y, al llegar a Chile, nos ha sido muy grato oir a los hermanos chilenos expresar su gratitud hacia

los bautistas de la Argentina.

El «Expositor Bautista» se lee con mucho interés a este lado de la cordillera y vamos a pedir a nuestros hermanos de allende Los Andes, que se subscriban a nuestra revista, como nosotros lo hacemos con la de ellos, para que podamos conocernos mejor y regocijarnos mutuamente en el progreso de la obra del Señor, en ambos lados de la cordillera.

No pretendemos tener una revista que esté a la altura del «Expositor Bautista,» pero procuraremos publicar una que sea el fiel porta-voz de los bautistas de Chile.

Al tomar la dirección de nuestra revista, por voto de la misión, y en reemplazo del hermano Mac Donald, quien irá a tomar un bien merecido descanso después de más de treinta años de lucha, pido la cooperación y oraciones de todos nuestros hermanos, para que «La Voz Bautista» sea un factor para el engrandecimiento de nuestra obra en Chile.

Hasta ahora «La Voz» ha sido repartida casi gratuitamente, pero no podemos con tinuar haciendo lo mismo. Como verán, el número de páginas ha aumentado y, debido a esto y al uso de mejor papel, el costo aumentará en más de la mitad. Así que ruego a todos los que quieran recibir «La Voz Bautista» durante 1922, que tengan a bien mandarnos cuanto antes su dirección con el importe de la suscripción anual: \$ 2.00.

Notarán que hay un tratado impreso en este número y, tenemos el propósito de presentar uno por mes. Si después de leer el tratado alguno deseara algunos ejemplares para repartir, puede conseguirlos, a muy bajo precio, pidiéndolos a la Dirección de «La Voz».

Una cosa más: pedimos que se nombre en cada iglesia un agente, el cual se encargue de mandarnos cada mes noticias sobre la marcha de la obra de la misma Pedimos también a los hermanos que escriban algún artículo para «La Voz». No prometemos publicar todos los que se nos manden, pero elegiremos los que nos parezcan mejores, es decir, los de más interés para el público.

En fin, hermanos, trabajemos todos para hacer de «La Voz Bautista» una revista digna de nuestra denominación y de gran estímulo para el desarrollo de nuestra obra en Chile.

LAS IGLESIAS

ORGANIZACIÓN DE LA SEGUNDA IGLESIA BAUTISTA DE SANTIAGO

El 26 de Octubre del año en curso fué para los bautistas de Santiago un día memorable. En él fué organizada la segunda iglesia y le fué nombrado un pastor por elcción y reconocimiento. Los hechos se desarrollaron como sigue:

El año 1921 trajo la iglesia Bautista de la capital grandes bendiciones. Plugo al Omnipotente bendecir de una manera sorprendente a sus hijos en Santiago. La cosecha de almas convertidas y el número de joyas rescatadas de la AJENCIA DE SATANAS fueron muy abundantes. En frente de tal bendición llegaron los hermanos al convencimiento de que era

necesario el aumentar el número de alcofolies.

Con el gusto y agrado de nuestros hermanos pastor y miembros de la iglesia, fué organizada el día arriba mencionado la 2.ª iglesia que contó con 15 miembros en plena comunión, para que así la que antes fué una sucursal de la primera fuera una iglesia independiente pudiendo celebrar sus cultos, fiestas, reuniones de negocio, santas cenas y todo lo que a una iglesia corresponde.

EL PASTOR DE LA NUEVA IGLESIA

El hermano Salomón Musiett fué el primer miembro bautizado de la primera y en aquel entonces la única iglesia de Santiago, juntamente con su esposa la hermana Berta, su cuñada la hermana Mercedes y la hermana Zulema Díaz formaron el 25 de Abril de 1920 la primera iglesia bautista de la capital.

4000

Un mes y 18 días después de este acontecimiento el hermano Musiet fué convidado por el misionero en

Santiago a predicar el sermón de la noche en Santa Elena. La invitación fué repetida noche tras noehe hasta que luego se encontró, sin saber cómo, el predicador de la capilla. Cuatro meses trabajó así predicando y "pastoreando en ese barrio cuanto tiempo sus negocios le permitieron. El 1.º de Enero de 1921 entró en plena acción en la obra del Señor dejando a un lado todos sus negocios y toda ligadura al mundo. Fué en aquella fecha reconocido como digno por la iglesia y nombrado pastor ayudante encargado con la obra en Santa Elena.

Así principió este hermano bajo la bendición del Altísimo su actividad en la región de Santa Elena. En poco tiempo sevieron frutos en dicho local. La semilla santa fué echada en tierra y el Señor dió el crecimiento. Pronto vino la cosecha y había menester el ensanchamiento, lo que dió motivo para que se reconociera la obra en Santa Elena, no como una sucursal de la primera iglesia, sino como una nueva iglesia. Así la una se multiplicó en dos y de la primera nació la segunda con igual número de miembros.

La congregación del local de Santa Elena eligió al hermano Musiett como pastor y la que todavía abarcaba toda la obra en Santiago, le reconoció como tal.

El hermano Salomón fué antes examinado por la junta de pastores acerca de su conversión y fe y de su llamamiento al ministerio y conocimientos de Cristo y su Santa Palabra.

El 26 de Octubre se reunió la Iglesia Bautista de Santiago, con el fin de despedir a los hermanos que habían de formar la nueva iglesia y reconocer a su pastor. La reunión empezó a las 8 P. M. Dió el comienzo el hermano pastor M. E. Davidson, debido a la enfermedad del Pastor de la iglesia el hermano Abdón Pacheco. El hermano Davidson explicó la natural de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de con consejos, conferencias, estudios bílo cos, informes acerca de los planes para apertura del colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de concerca de la colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de concerca de la colegio para niñas, de Ten co, sujestiones acerca de las sociedades señoras y de las escuelas dominicales de concerca de

turaleza del nuerca, varios hermanos dieron su parecer, y fué aprobada la despedida de los hermanos de Santa Elena. En seguida se trató de la dignidad del hermano Salomón para el ministerio. El hermano Hart dió cuenta del exámen que el candidato había rendido delante de la junta de pastores, varios hermanos dieron su parecer, y la iglesia dió su voto reconociéndolo como digno y apto para el ministerio de Cristo sin un solo voto en contra. Ahora la palabra fué dirigida por el Rev. Pastor J. L. Hart sobre el llamamiento al pastorado y los deberes del pastor dirigiendo sus consejos especialmente al hermano Salomón. El hermano Davidson entonces se dirigió a la iglesia sobre los deberes de una iglesia a su pastor.

Acto continuo se apartó el hermano Musiett y tomó la plataforma donde se hallaban los pastores, los cuales solicitaron a la congregación un momento de oración aprovechando aquel momento solemne para bender ral hermano Musiett, imponiéndole las manos sobre la cabeza, e implorando al Omnipotente ferviente oración con petición de bendición al nuevo pastor y a la iglesia que pronto sería entregada a su cargo. De esta manera se terminó la reunión a las $10^{1/2}$ P. M., despedidos todos los hermanos con la bendición de Dios.

Actualmente cuenta la segunda iglesia con 21 miembros en plena comunión, habiendo recibido después de la organización tres miembros por experiencia el 28 de Noviembre y tres hermanos nuevos bautizados el día 4 del presente.

Así esperamos en nuestro Padre Dios que bendecirá nuestra obra en la Capital y que muy luego se henchirá la primera y la segunda para que nazca la tercera y la cuarta en Bellavista y en Yungay, como también la de San Bernardo como el primer eslabón en la cadena de iglesias bautistas para el sur del país. A toda nuestra obra bautista, tanto en el Norte como en el Sur, son nuestros deseos de prosperidad y progreso con mil bendiciones de lo alto.

VISITANDO LAS IGLESIAS

Durante los meses de noviembre y diciembre los misioneros del sur de Chile, hicieron varias visitas a las iglesias con el propósito de conocer mejor a los hermanos y más a fondo la obra; también con el propósito de ayudar en el adelanto de tal obra con consejos, conferencias, estudios bíblicos, informes acerca de los planes para la apertura del colegio para niñas, de Temuco, sujestiones acerca de las sociedades de señoras y de las escuelas dominicales de todas estas gigienos de Porsente de Chile, hicieron variante y discontra de las sociedades de señoras y de las escuelas dominicales de todas estas gigienos de Porsente de Chile, hicieron variante y discontra de las sociedades de señoras y de las escuelas dominicales de todas estas gigienos de Porsente de Chile, hicieron varias con el propósito de conocer mejor a los hermanos y más a fondo la obra; también con el propósito de ayudar en el adelanto de tal obra con consejos, conferencias, estudios bíblicos, informes acerca de las sociedades de señoras y de las escuelas dominicales de las escuelas de las escuelas

el entosiasmo y el espíritu de los hermanos y con la manera de recibir a las visitas y los mensages que procuraron llevarles. Estuvieron también muy agradecidos por la bienvenida y la hospitalidad que recibieron en todas partes y por la amistad que se cobraron mutuamente.

VILCUN

Llegaron a Vilcún el hermano Mac-Donald, los hermanos Hart, y las Srtas. Brower y Graham el sábado 5 de noviembre. Salieron a recibirlas al tren el pastor Schuffeneger y un grupo de hermanos quienes les condujeron a la capilla nueva la cual estaba adornada con plantas y flores y presentaba un aspecto festivo. Sin embargo no necesitaba tal adorno para llamar la atención de los visitentes porque la tal capilla es un templo bastante grande y hermoso para llamar la atención de cualquier otra persona aún cuando no tuviese interés cuánto más a los visitantes interesados? De allí se fueron a la casa del pastor en donde les dieron la bienvenida y donde pasaron los días que duró su estada en el pueblo. Tuvieron culto de evangelización por la noche al cual asistieron como ciento cincuenta personas. El domingo al amanecer hubo un culto de oración y durante el resto del día estudios bíblicos, sermones, explicaciones relacionadas con el colegio de niñas, reuniones de señoras, y conferencias sobre la escuela dominical.

Por la noche hubo otro culto de evangelización en el cual se manifestó un gran interés hacia las buenas nuevas del mensajero de Dios.

SAN JOSÉ

Debido a la distancia del ferrocarril las hermanas Hart, Brower y Graham no les acompañaron a los hermanos Mac-Donald y Hart a San José y a Bayona; pero tuvieron la compañía del hermano W. Valdivia. Los hermanos de San José, les vinieron a encontrar a la estación de Rariruca y llegaron a San José como a las 7 y media de la noche y después de cenar se fueron al culto donde encontraron la capilla llena de hermanos y oyentes y todos se regocijaron en el servicio de Dios. El domingo fué un día espléndido y desde temprano la jente empezó a llegar y se puede decir que pasaron todo el día en el culto. Por la mañana hubo. estudios bíblicos y después del almuerzo hubo un bautismo y predicación del evangelio donde más de treinta personas manifestaron publicamente deseo de seguir a Cristo. Por la noche el hermano Mac-Donald se quedó en San José y el hermano, Hart se fué a Bayona, donde la obra es nueva pero progresa espléndidamente y hay ya un buen número de hermanos y muchos oyentes. La verdad es que las obras de San José y Bayona son tan buenas como cualquier otra de las que tenemos en Chile.

LAUTARO

Tuvieron los misioneros el gran placer de pasar el domingo 29 de Noviembre entre los hermanos de Lautaro, en compañíade varios hermanos de otras partes. El hermano Sarabia y un grupo de jóvenes y niñas de Pillanlelbun fueron a Lautaro a pie para asistir a los cultos del domingo. También hubo otros visitantes de San José

y Molco quienes les habían oido a los mensajeros de Dios el domingo pasado en San José y quedando ten contentos, quisieron oirlos otra vez. También algunas fueron allá para hablarles a las señoritas acerca del colegio para niñas y el gran deseo que tienen de mandar a unas niñas allá. Se fueron los misioneros muy agradecidos por los acontecimientos de aquel gozoso día.

NUEVA IMPERIAL

El domingo 27 de Noviembre se fueron a Nueva Imperial donde hay un pequeño número de hermanos. Pero si son pequeños en número son grandes en deseos de crecer y a extender la obra en aquel campo nuevo de la obra bautista y allá también había algunos hermanos de otros grupos de los bautistas.

Todos ellos mostraron un vivo interés en el adelanto de la obra en las iglesias vecinas tan bueno como en sus propias iglesias. Les da mucho gusto a los misioneros ver eso y también el interés en el colegio y los otros planes acerca del progreso de la obra del Señor.

VILLA-RICA Y PUCON

El primer día de Diciembre salieron de Temuco, los hermanos Mac-Donald y Hart, y las señoritas Brower, y Graham para Freire. De allí fueron en una 'cabra' a la hijuela del hermano Mac-Dona 'Siguieron el camino contentísimas las dos señoritas porque estuvieron en viaje para hacer algunas visitas que habían tenido tantos deseos de hacer desde la llegada de ellas a Chile. Pero estos sentimientos tan altos tuvieron una grande caida cuando al entrar en los terrenos del hermano Mac-Donald el caballo, tirando la cabra, torció la esquina del camino hacia la casa, tan lijero que dió vuelta la cabra y estuvieron todos en el suelo; sin embargo se levantaron en seguida sin otras molestias que algunas pequeñas rasgaduras. Pero la mañana siguiente, al prepararse para seguir el viaje, las señoritas tuvieron un poco de miedo de andar en cabra otra vez, especialmente en camino tan largo y tan desparejo, cruzando ríos y subiendo cerros hasta Villa-Rica, algunos mil metros sobre el nivel del mar. Pero al saber que el mozo, quien vivía allí antes, sabía todo el camino tan bueno como manejar el caballo en la cabra, se quitaron los temores y se pusieron en marcha para Villa-Rica al amanecer el viernes 2 de Diciembre. En unas horas empezó a llover y llovió, no muy fuerte, hasta la hora del almuerzo cuando se bajaron a preparar café y a asar tocino al fuego, prendido debajo de un árbol donde almorzaron muy bien. Pero se puso a llover aún más y antes de la hora de salir todos ellos estuvieron casi completamente mojados. Sin embargo, siguieron el viaje en la lluvia desde entonces hasta como las tres de la tarde cuando llegaron a la casa del hermano Vega. Allí les recibieron él y su esposa cordialmente y les dieron un buen fuego a calentarse y a secarse y más tarde les sirvieron té para calentarse aun más hasta que estuvieran tan buenos como

antes del viaje en la lluvia Se quedaron los misioneros entre los hermanos de Villa-Rica hasta el domingo por la mañana y tuvieron algunos cultos muy bien asistidos, a pesar de que no llegaron los hermanos esperados del campo hasta el sábado por la noche; entonces le pidieron al hermano Hart quedarse con ellos para dirijirse en los cultos del domingo. El lo hizo y el hermano Mac-Donald y las señoritas tomaron bote particular para Pucón el domingo a las 7 de la mañana. No había nadie en la playa a encontrarles; entonces tuvieron que preguntar por la capilla pero. todo el mundo en Pucón la conoce y pronto vieron la razón, la cual es que el templo Bautista es el edificio más grande en todo el pueblo, el cual está muy bien situado en el centro, es una casa de dos pisos con bastante espacio para tres o cuatrocientas personas. Los dos pisos servirán para salas de clase en la escuela allí y para clases distintas en la escuela dominical.

Aunque llovió casi toda la tarde, el domingo asistierou un buen número de hermanos y oyentes a los cultos; y al culto por la noche estuvieron presente como ciento cincuenta personas, incluyendo algunos de los oficiales y los comerciantes del pueblo. El lúnes llovió casi toda la mañana, pero a pesar de eso el hermano Martín mandó a su hijo con caballos a llevar al hermano Hart de Villa-Rica a Pucón por el camino a la orilla de la laguna. Como a las tres de la tarde llegaron ellos y tomó parte en el culto el hermano Hart, dando alabanzas a los hermanos de Pucón por la buena manera de que deberían trabajar para tener un edificio tan bueno y tan apropiado para el servicio del Señor. Por la noche asistió un gran número de personas.

(Continuará)

PROSPECTO DEL COLEGIO BAUTISTA DE NINAS TEMUCO

OBJETO

1.º Ofrecer una educación evangélica y al mismo tiempo amplia y moderna, a las niñas de las familias bautistas, ó a cualquiera que quisiera aprovechar las opórtunidades que ofrecemos, siempre que se conforme a las reglas que regirán en este colegio.

2.º Instruir a las niñas en todos los quehaceres de la casa, según los métodos más modernos y científicos, por ejemplo: higiene general y personal y economía doméstica.

3. Ayudar a las niñas que deseen prepararse para un servicio más definitivo en la obra evangélica, por ejemplo: para maestras en nuestros colegios y en las escuelas dominicales, ayudantes de los pastores, y también obreras en cualquier ramo perteneciente a

EL INTERNADO PARA NIÑAS

Solamente se recibirán niñas muy bien recomendadas.

Todas las niñas se someterán a los siguientes reglamentos:

1.º Las internas no pueden salir del colegio, bajo ningún pretexto, sin permiso de la Directora o de la profesora encargada de la vigilancia de las alumnas, y siempre que salgan, irán acompañadas de una profesora.

2.º Debido al precio bajo de la pensión, las internas harán el trabajo de comedor y de dormitorio cada una, sin excepción, tomando su turno en las tareas diarias.

3. Se reserva el derecho de excluir del Internado a cualquier alumna cuya conducta no fuere satisfactoria.

ÚTILES QUE DEBEN TRAER LAS INTERNAS LA ROPA:

Tres mudas de ropa blanca Tres delantales de brin Dos pares de zapatos etc. Tres pares de medias Dos vestidos gruesos Paletó de lana Un abrigo grueso Seis pañuelos de mano Dos camisas de dormir

El uniforme y sombrero se lo proporcionará el colegio, a cada niña, al precio de costo.

ROPA DE CAMA:

Colchón de las siguientes medidas: 1.10 por 1.90 metro.
Una almohada

Una almohada Cuatro sábanas Dos fundas

Dos frazadas y una sobre-cama

UTILES GENERALES.

Dos paños de baño, dos de cara. Un baúl, y una bolsa para ropa sucia. Peine y cepillo, cepillo de dientes. Un vaso de porcelana, y una cucharita.

PRECIOS:

Externos según la edad: de \$ 3.00 a \$ 5.00

Medio-pupilos: almuerzo solo	>>	18.00
Medio-pupilos: con once	>>	20.00
Internas	>>	60.00
Lecciones de piano	>>	10.00

Parte del precio puede pagarse en productos del campo si así se desea, siempre que los pueda usar con provecho el colegio.

BECAS

Cualquier niña de diez años arriba, deseando entrar en el colegio, cuyos padres carecen de los recursos necesarios para sus gastos, pueden dirigirse a la Directora, dando las circunstancias del caso, las cuales serán consideradas por la Dirección del colegio; y si a su criterio es digna, será recibida bajo condiciones especiales.

La oficina del colegio, situada en la Av. Caupolicán 835, estará abierta desde el 1.º de Enero de 1922. Personas que viven fuera de Temuco, que deseen entrevistarse con la Directora, deben fijar la cita por correspondencia.

Toda correspondencia debe dirigirse a la Srta. lnés Graham, Casilla 191, Temuco.

ALGUNAS EXPLICACIONES

Referente al objeto de nuestro colegio se dijo que es para ayudar a las niñas que desean prepararse para un servicio más definitivo en la obra evangélica. Uno de los objetos es ese, pero no quiere decir que podemos recibir niñas que no desean seguir los otros estudios del colegio. Es que vamos a dar, entre los otros estudios, algunos cursos en relación con la escuela dominical, las sociedades de jóvenes, y de senoras, y también estudios bíblicos. Entonces las ninas que están bastante preparadas cuando entran en el colegio, pueden seguir estos ramos desde el pri-

mer año; las niñas que no lo son, podrán hacerlo más tarde. Además como tenemos el gran deseo de preparar algunas niñas lo más pronto posible para que vuelvan a sus respectivos pueblos y allí trabajen con espíritu misionero estableciendo escuelas primarias, enseñando en la escuela dominical, o, en fin cooperando de cualquier otro modo en la obra del Señor; deseando esto, decimos, tenemos que escojer a las niñas este año con mucho cuidado teniendo siempre presente el espíritu de la niña para con la obra, su preparación ahora, y su deseo de prepararse para un servicio más amplio y mejor.

En las visitas que hemos hecho a las iglesias muchas niñas me hablaron de este mismo objeto diciéndome que desean prepararse para tal servicio, y como nos es imposible recibir más de diez o doce niñas este año, tenemos un plan para dar a tales niñas la oportunidad que tanto desean. Es que tendremos un nstituto para niñas y señoras como así mismo al instituto de pastores en el cual podrían seguir algunos estudios bíblicos y otros estudios relacionados con la obra en general. Así es que algunas niñas a quienes no podemos recibir este año, podrán seguir algún curso de estudios en el instituto, si así lo desean.

Las materias que se enseñarán y los nombres de los maestros que lo harán, serán publicados en «La

Voz Bautista».

Deseo expresar mi sincero agradecimiento a todos los hermanos que nos han dado tan buenas nuevas en todas las visitas que hemos tenido el privilegio de hacer a nuestras iglesias. Nos da mucho gusto ver cuan adelantada está la obra en varios sentidos y tenemos un gran deseo de ayudar para que adelante aún más. Siempre doy gracias a mi Señor porque me envió a Chile donde voy a hacer todo lo posible, con su ayuda para cumplir su voluntad y rendir un servicio fructifero en la obra establecida en esta República.

SRA. T. H. DE HART

Los jóvenes miembros de nuestras iglesias, han manifestado muchas veces deseos de tomar una participación activa en la obra del Señor, pero, por falta de estar organizados para poder aunar y combinar sus esfuerzos, no han podido hacerlo de una manera eficiente, hasta ahora.

Uno de los primeros obstáculos con que se tropieza al intentar organizarse, es la falta de estatutos adecuados a las respectivas necesidades de los grupos de

jóvenes que quieran hacerlo.

Vencida esta dificultad, talvez la que entonces se presenta mas amenudo, es la necesidad de tener programas variados que despierfen interés y que, al mismo tiempo, edifiquen intelectual, moral y espiritualmente a cuantos tomen parte en el desarrollo de ellos y a cuantos asistan a las reuniones.

Con el objeto de ayudar a los jóvenes que quieran organizarse en sociedad, publicamos en este número de «La Voz» algunos estatutos que podrian servir, si no para ser adoptados tal como están, por lo menos para servir de sugestión a los que deseen hacer otros.

También publicamos un programa para cada reunión semanal del mes actual, y nos proponemos se-

guir haciéndolo todos los meses. Además de esto tendríamos mucho placer en contestar cualquier pregunta que los jóvenes interesados nos hicieren por correspondencia y aún a visitarlos con el objeto de ayudarlos a formarse en sociedad, cada vez que nos ea posible hacerlo.

ESTATUTOS

Art. 1.º Esta organización lleva el nombre de «Sociedad de Jóvenes de la Iglesia Bautista de.....»

Art. 2. La Sociedad tiene por objeto:

a) Atraer la juventud al conocimiento del Evangelio.

b) Preparar a sus miembros para un servicio más activo en la iglesia.

c) Propagar entre sus socios los principios bautistas.

Art. 3.º La sociedad estará formada por socios de tres categorías: activos, pasivos y honorarios.

a) Soco activo será cualquier miembro de la iglesia, o de cualquier otra de la misma fe y práctica, hasta los treinta años de edad. (1)

b) Socio pasivo será cualquier jóven, entre los 15

y 30 años de edad que sea previamente presentado por dos miembros activos y aceptado por mayoría de

c) Socio honorario, será cualquier persona a quien la sociedad quisiera conferirle este honor, por aclamación.

d) Ningún socio podrá ser miembro de otra sociedad.

e) Los socios que por espacio de seis meses no asistan a las reuniones o que no paguen sus cuotas, serán expulsados.

f) Todo socio debe tomar una parte en las activi-

dades de la sociedad.

g) Cada socio debe pagar una cuota mensual. Art. 4.º La comisión directiva estará formada de los siguientes oficiales: presidente, vice-presidente, secretario, pro-secretario, tesorero y bibliotecario.

a) Los deberes de la comisión directiva serán los que generalmente tienen.

b) La comisión directiva se elegirá por voto se-

c) La comisión directiva regirá por espacio de cuatro meses. No puede ser reelegida.

d) La sociedad tendrá un director nombrado por la iolesia.

Art. 5.° El presidente nombrará los siguientes

comités: programa, propaganda y social.

a) Cada comité informará de sus actividades a la sociedad cuando ésta lo solicite y en cada reunión administrativa.

Art. 6.° Las reuniones ordinarias se celebrarán semanalmente, las administrativas mensualmente y las sociales cuando la sociedad lo crea conveniente.

Art. 7.° Para agregar, sacar o modificar lo dispuesto en los presentes estatutos, es necesacio el voto de los dos tercios de la totalidad de los miembros y que la enmienda sea presentada con ocho días de anticipación.

Esta cláusula relativa a la edad, no es muy importante y facilmente puede ser omitida si se cree necesaria.

Cuatro programas para las sociadades de jóvenes

I. Himno y oración.

II. Lectura de un capítulo de la Biblia por..... III. ESTUDIO SOBRE LA VIDA DE ABRAHÁN

a) Nacimiento, (se debe mencionar el lugar en que nació y señalarlo en el mapa) vocación (debe hacerse énfasis sobre el hecho de que en su tiempo casi era el único que conocía al verdadero Dios) y viaje, desde Mesopotamia hasta Canaan. (Débese marcar en el

mapa el derrotero que él siguió).
b) SU VIDA EN CANAAN, DESDE QUE LLE-GA HASTA QUE NACE ISAAC. (Se hablará de cuando fué a Egipto, de sus relaciones con Lot, de la

destrucción de Gomorra y Sodoma etc. etc.)
c) SU VIDA DESPUES DEL NACIMIENTO DE ISAAC. (Se mencionará la prueba que tuvo, lo que dispuso acerca del casamiento de Isaac etc.)

IV Himno y oración. Nota.-Nótese que el estudio se ha dividido en tres partes cada una de, las cuales debe ser dada a una persona distinta: lo mismo debe hacerse con la introducción y la conclusión.

I Himno y oración. II ¿QUIEN ES JESUS?

a) FUÈ UN HOMBRE. Luc. 2:52; Mar. 6:3; Ju. 5:30; Heb. 4:15. Jesús fué una «guagua» inconsciente; un hijo obediente y un jóven que conocía a Dios. Fué un obrero que mantenía a una familia trabajande. Fué un hombre que se dedicó a cumplir la carrera que el Padre le había señalado. Fué uno que sufrió la suerte común de todos los hombres, o sea la muerte y eso como un reo.

 b) JESÚS ES EL HIJO DE DIOS. Jua. 1:1-3; Fil.
 2:9-11. Jesús existía antes de nacer y su vida no acabó al morir. Fué y es el sér más intimo con el Padre. Es superior a cualquier otro sér sea ángel, demonio o santo. Por él fueron creados los mundos; por él

subsiste el universo; por él es quitado el pecado del mundo y por él será juzgado el hombre. c) JESÚS ES EL SALVADOR DEL MUNDO. Mat. 28:18-20; Luc. 24:46-49. Murić comprando el perdón para todo hombre. Después de resucitar, ascendió al lugar de la potencia, Está empeñado en salvar a cuantos se lo permitan. Para esta campaña le es dado «todo poder en el cielo y en la tierra» y todos los días se ve su obra que consiste en regenerar a los pecadores y dar refuerzo a los cristianos.

III Himno y oración.

ESTUDIO SOBRE LA TEMPERANCIA

I Himno y oración.

II Coro de voces femeninas. Este canto debe concordar con el tema.

III LA TEMPERANCIA.

a) Daños que causa la borrachera.

1 MATERIALES. Pérdida de la salud; procreación enfermiza; hogares infelices; naciones débiles etc.

2 MORALES Y ESPIRITUALES. Envilecimiento

del hombre o la mujer de tal manera que llega a ser peor que una bestia; pérdida del cielo. (1.ª Cor. 6:10)

b) BENEFICIO QUE REPORTA LA TEMPE-

RANCIA.

1. MATERIALES. Salud, belleza, riqueza, hogares felices, naciones fuertes etc.

2, MORALES Y ESPIRITUALES. Alegría, dignidad, honradéz, etc.

IV Himno y oración.

PROGRAMA MISIONERO

EL APOSTOL PABLO COMO TIPO

I Himno y oración.

Il Coro de voces masculinas. Debe ser un himno misionero.

III Pablo como misionero.
a) ¿QUE ES UN MISIONERO? Un hombre, (pue de ser también mujer) llamado por Dios, de mucha o de poca instrucción, noble o plebeyo, blanco o negro, que abandona, si fuere necesario, su nación, su familia, sus amigos y riqueza para llevar a cabo la obra a la cual se ha consagrado. Creo que no será muy difícil colocar a Pablo en esta definición.

b) ¿CUÁL ES SU OBRA? Llevar el mensage que le es encomendado a las gentes que todavía no lo han oído, esto es: evangelizar, enseñar, exhortar etc. (Rom. 15:20). Para facilitar una buena comprensión de este punto, es conveniente seguir a Pablo en sus

viajes.

c) ¿CÓMO SE SOSTIENE? El sostén lo recibe de las iglesias pero, si necesario fuere, puede trabajar para lograr su subsistencia. (Fil. 4:10; Hch. 20:34). IV Himno Nro. 92 A oración,

DE VALDIVIA

Valdivia, 30 de Noviembre de 1921.

Señor Guillermo Mac-Donald

Temuco.

Estimado hermano en el Señor:

Ayer regresé del Sur después de haber recorrido ocho días visitando esos grupos, y no puedo expresar el interés que siento en esos campos, habiendo visitado Choroico, Pichi-Ropulli, Paillaco, Reumen y Lipingüe, y me parece que el Señor ha escuchado mi oración pues mi deseo es tener grupos en todas las estaciones hasta llegar a La Unión, pues me faltan solo cuatro. Espero que el Señor me de cabida en las que me faltan sobre todo en Los Lagos, en donde tengo mucho interés y quizás no pueda alcanzar a recojer todos los frutos del año que he andado visitando a los grupos de los campos, teniendo que sufragar varios gastos por pasajes los cuales están muy subidos.

Ahora sírvase publicar los nombres de los nuevos hermanos que fueron bautizados el domingo, y que son los siguientes: Nicasio Barrientos, Francisca Gomez de B. y Matea Antrés.

Sin más, saludos. Suyo en el Señor.—MANUEL ULLOA S.

DE NUEVA IMPERIAL

Nueva Imperial, Diciembre de 1921.

Señor Director de «La Voz Bautista»

Temuco

El día 27 del pasado tuvimos el placer de tener en nuestra iglesia de esta ciudad al Rev. Guillermo D. T. Mac-Donald, y a nuestros dignísimos hermanos J, L. Hart y esposa, y la honorable señorita directora de la Escuela Evangélica de Niñas, de Temuco, por cuyas visitas tuvimos un gran avivamiento.

Quiera el Señor acompañar a nuestros queridos hermanos en tan noble causa.

Suyo en el Señor.—GABRIEL AVENDAÑO.

DE MÁFIL

El Director de «La Voz» en compañía de los hermanos Chavez y Romero, visitaron a los hermanos que están en las minas de Máfil y celebraron algunos cultos, los días 17 y 18 de Diciembre.

El domingo 18, fué un día hermosísimo como así mismo la reunión que tuvimos a la orilla del río, en el cual seis creyentes fueron sepultados con el Señor, en el bautismo. Unas trescientas personas, con el mayor orden y respeto, presenciaron el acto.

Los nombres de estos nuevos hermanos son los siguientes: Pedro R. Molina, Salvador Ulloa, Gregoria Silva, Amandina Gutierrez, Berta Muñoz y Carmen Inostroza.

Damos gracias a Dios por el interés que hemos visto en aquellos mineros para con el evangelio, y por los frutos que ya se han cosechado.

Que el Señor bendiga a los recién bautizados y los use para llevar a otros al conocimiento de la verdad.

El hermano Sanzana, pastor de la iglesia de Nacimiento, nos comunica que el 27 de Noviembre fueron a Negrete y bautizaron en el río Bío Bío a un matrimonio y a otro recibieron por experiencia. La ocasión diò lugar a una concurrida reunión que había alcanzado a doscientas personas. El hermano Tenorio Saez estuvo presente al acto también.

Las personas bautizadas son Gabriel Rivas y Juana R. de Rivas y las recibidas por experiencia Cipriano Mena y su esposa.

Tanto placer como hemos sentido al leer la noticia que nos envían de Nacimiento, sentimos tristeza al tener que comunicar a nuestros lectores el fallecimiento de un hijo de los hermanos Fuentes, de Nueva Imperial, y el de la hermana Juana A. de Opazo, miembro de la iglesia de Gorbea.

El pastor Chavez, nos envía una larga carta con amplios detalles la que no podemos publicar por falta de espacio, pero nos es grato decir que el fallecimiento de la hermana Juana fué un testimonio animador para cuantos lo presenciaron.

La hermana dió pruebas de poseer una fe ardiente en el Señor, con el cual ahora está. En la casa mortuoria, el hermano Chavez celebró un culto y el hermano Valdivia otro. El pastor Valdivia predicó también en el cementerio.

Acompañamos el sentimiento de los deudos y amigos de estas dos personas que fallecieron y edimos a Dios que los consuele en esta ama: ga hora de prueba.

DE OSORNO

Por largo tiempo he estado pensando en saludar a mis hermanos de Temuco por medio de una carta, de los cuales me separé de ellos, hace varios meses a la fecha; pero recordando el tiempo, cuando unidos rendíamos alabanzas al Señor con nuestras voces, siento llenar mi alma con el impulso divino, y deciros como San Pablo: «que la paz de Dios el Padre sea con vosotros.» Galatas 1:3-4.

Hermanos, mi exhortación para vosotros, es que persevereis firmes en la fe de aquel que nos redimió y nos lavó, en la sangre derramada en la cruz. Así, no importa sufrir, si profesamos ser cristianos verdaderos, entonces procuremos imitar los pasos de Jesús, igualmente, como nos dice, «aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón;» Mateo 11:29.

Hermanos, si en este año que vamos a terminar, no hemos tenido una verdadera comunión con el Espíritu de Dios, procuremos que en el año nuevo, Dios nos dé un ánimo nuevo, y un amor nuevo para servirle, y que nos conceda nuevos hermanos, para que con ellos glorifiquemos su nombre. ¡Y ahora, que tengais un feliz año nuevo! Pero, mi mayor deseo es que el Espíritu de Dios por su dulce influencia, ponga en vuestros corazones deseos de traer a los perdidos, hacia los pies de Jesús. Por mí, digo, que estoy muy contenta en este pueblo, y ya no estoy tan preocupada de la vida material como antes, con las tijeras v las aguias. Dov gracias a mi Señor que me mostró en su Palabra que las cosas perecederas no son tan necesarias como las eternas. Mateo 6:25. ¡Gloria sea a su santo nombre, por haber despertado en mí un deseo de buscar las almas perdidas en el pecado! Este es mi mayor placer, visitar un hogar que todavía está en tinieblas, y mostrarle el camino de la luz verdadera; y quisiera que todos los que han sido visitados por el Espíritu de Dios, tuviesen anhelo de enseñar las divinas invitaciones del Señor. ¡Cuántos todavía se encuentran sin tener esta felicidad! Por eso quiero, que también, los pecadores acepten la dulce Palabra de Jesús. Mateo 11:28. Y ahora, suplico que reflexioneis, cada uno sobre los deberes que le son encargados de parte del Señor. Santiago 1:22.

El Señor dice, que será peor a los que han oído el anuncio de la verdad, y nada han hecho por ella. Cuando el Juez justo aparecerá, dará su sentencia a los que no han obedecido. Mateo 24:51. Por eso, mis queridos hermanos, que toda nuestra solicitud sea en El y para El. En el cual podemos obtener el Espíritu de fé, para decir «Cree en Cristo Jesús y serás salvo.» Actos 16:31. Termino saludando a todos fraternalmente en Cristo Jesús.

R. A. DE MANCILLA.

NOTAS

DE FREIRE

El hermano Bustamante escribe: Con la venida de los hermanos Mora y Fernández de Temuco, hemos tenido una reunión muy alentadora.

Hemos tenido también el gozo de recibir por el bautismo, a dos nuevos hermanos que deseamos sean muy bendecidos. Hay además otros hermanos que a causa de algunos inconvenientes no pudieron ser bautizados, pero que esperamos lo serán pronto.

DE PILLANLELBUN

El hermano Saravia nos escribe que el 24 celebraron una fiesta a la que asistieron ciento cincuentapersonas. Además, que se efectuaron ocho bautismos en el río Cautín y que una gran muchedumbre los presenció.

Los hermanos bautizados son los siguientes: Rafael y Filomena Vivanco, Emilio Reyes y Emilia de Reyes, Esperanza de Jara, José Barrera, Luis A. Pérez Ricardo Cabrera.

DE GORBEA

El director de «La Voz» estuvo en esta localidad el día de Navidad y recibió una buena impresión de la obra especialmente de nna reunión que tuvieron por primera vez, al aire libre. Hubo también una fiesta el 24 que estuvo muy concurrida como así mismo un bautismo.

DE TEMUCO

Se efectuó, como de costumbre, el 24, la velada de Noche Buena.

La concurrencia fué numerosisima pués a pesar de ser el templo muy amplio, numerosas personas permanecieron todo el tiempo de pie por no tener asiento. El comportamiento de algunos niños y niñas, fué muy bueno.

Él domingo 25, se efectuó el bautismo de una hermana de Cajón.

BAUTISMOS

Anteriormente	120
Distrito Valdivia	9
Pillanlelbun	8
Máfil	6
Concepción	5
Santiago 1.a iglesia	5
Santiago 2.a iglesia	6
Freire	2
Nacimiento	2
Temuco	. 1
Niágara	1
Huilio	1
Gorbea	1

Total

167

SECCIÓN NOTICIAS

A CARGO DE R. C. MOORE

UNA RECEPCIÓN FRATERNAL

Los hermanos de la Iglesia de Concepción, dirigidos por el pastor Alvarez, nos ofrecieron una bienvenida tan ardiente y tan fraternal, que no podemos menos de darles gracias por medio de «La Voz».

Se abrió la reunión con un himno y una oración presidida por el hermano Alvarez. Después una niñita, en nombre de la iglesia y en frases poéticas, nos presentó un ramo de flores llevando encima la bandera chilena y la de los Estados Unidos. A continuación el coro juvenil cantó una canción de bienvenida, seguida de otra cantada por la congregación. El pastor Alvarez leyó el Salmo veintitres y nos dió la bienvenida, al cual respondió brevemente el escritor de estas líneas. Después de haber recibido la bendición, pasamos al comedor del pastor donde nos sirvieron una sabrosa taza de chocolate y nos obsequiaron con una buena torta como recuerdo de la Iglesia. Se terminó la reunión cantando varios himnos.

El momento que pasamos juntos, fué de avivamiento espiritual y la presencia del Señor, con mucho poder, se dejó sentir. Ello me recordaba el caso de Pablo cuando llegó a Roma y los hermanos salieron a recibirlo. Las Escrituras nos dicen que Pablo, al verlos, «dió gracias a Dios y cobró aliento.» (Hech. 28:15).

Nos alegramos mucho de estar otra vez en Chile y damos gracias a Dios por que gozamos de buena salud. Proximamente esperamos ver y saludar a muchos de los hermanos en la Convención. Hasta entonces nos contentamos con saludar a todos los hermanos en el nombre de Nuestro Maestro, amigo y Hermano Mayor.

R. Cecil y María Moore.

El Mundo Evangélico

—La Escuela Dominical de la Primera Iglesia Bau-Bautista de It-Worth, Texas, tiene inscriptos más de cinco mil alumnos. La iglesia cuenta con más de cinco mil miembros.

—Diez y seis presidentes de los Estados Unidos fueron educados en escuelas de alguna denominación evangélica.

—En el oeste de los Estados Unidos se oyeron algunos sermones por telégrafo inalámbrico, a una distancia aproximada de quinientas millas.

—En Siberia, en el Norte de Rusia, la «Uniön Bautista» comprende cuatrocientas cincuenta iglesias con un número de miembros que oscila entre dos y trescientos mil. En muchas poblaciones un gran número de personas desean el bautismo y dejan de seguir las enseñanzas de los sacerdotes de la iglesia católico-griega. También piden que les sean enviados

Ministros Bautistas. ¡Gracias a Dios por los elegidos que tiene, en aquel pais! Oremos por ellos.

En Checo-Eslovakia los curas católico romanos rompieron con su iglesia e intentan introducir algunas reformas, tales como el casamiento de los clérigos, el vestirse como cualquier otro hombre, etc. Los obispos conservadores han apelado al Presidente señor Masaryk para que use la fuerza civil con el objeto de impedir que otros curas salgan de la iglesia. El Presidente, por su parte, se niega a intervenir abogando por la libertad de conciencia.

—Se calcula que la tercera parte de todos los incendios es debido a la costumbre de fumar tabaco.

—El sentirse satisfecho es un gran peligro, especialmente si uno se contenta con ser creyente y no procura crecer en la gracia.

«El ácido prúsico es la única substancia que es más venenosa que la nicotina».—M. Orfila, Presidente de la Academia de Medicina de París.

—En Plant City, Florida, E. U. A. hay una clase de hombres en la escuela dominical de la Iglesia Bautista, que recientemente tenía una asistencia de más de novecientos hombres. El pastor, es el maestro de la clase.

—Son Bautistas Mr. Harding, Presidente de los Estados Unidos, Mr. Hughes, Secretario de Estado del mismo país, Mr. Lloyd George, Primer Ministro de la Gran Bretaña, y John D. Rockefeller, el hombre más rico del mundo. El famoso Henry Ford, fabricante de automóviles, es metodista.

—El Obispo de Sao Paulo, Brazil, ha hecho gestiones ante el Gobierno para que éste le proporcionase quinientos mil dólares para edificar su nueva catedral. El Obispo de Campinas también deseaba cien mil para el mismo objeto. Ambos estaban para salir victoriosos, cuando los evangélicos del Brazil protestaron tan unánime y enérgicamente que los presupuestos han sido sometidos a la Corte Suprema para probar su legalidad. Parece que han perdido los señores obispos.

—En Rumania quinientos setenta y dos miembros laicos de las iglesias bautistas, predican el evangelio tratando de suplir así la falta de pastores.

—La Iglesia Romana está muy indignada porque los Metodistas han comprado el «Monte Moria,» un cerro que domina el Vaticano, para edificar allí un colegio y un seminario. Los católicos consideran que es un insulto.

Noticias del País

—El Senado ha aprobado el proyecto del Gobierno sobre la canalización del río Mapocho, desde Santiago hasta la distancia de un kilómetro al oriente.
Esto proporcionará trabajo a muchos de los albergados en la ciudad y, a la vez, ello permitirá que se
disponga de un terreno muy valioso.

—Se van a pedir presupuestos para la construcción de los ferrocarriles de Loncoche a Villa-Rica y

de Quino a Galvarino.

—Se anuncia que en el Mineral del Teniente con motivo de la supresión de las bebidas alcohólicas, la mortandad es sólo de un diez y seis por mi¹, mientras que en todo el resto de la República es de treinta y cinco por mil.

—Se anuncia que en los Estados Unidos tuvo un exito completo la emisión de bonos para el empréstito chileno de dos millones de libres esterlinas. Se fir-

mó el contrato.

—Ultimamente se descubrió un gran desfalco en la provisión de los albergues de cesantes. En el albergue de San Ignacio se cobraban hasta cuatro mil raciones, repartiéndose sólo dos mil. Idéntica cosa pasa en los demás albergues. El prefecto se ha retirado temporalmente. Los albergues estan a cargo de los carabineros.

—El Gobierno se propone establecer una fundición nacional para convertir los rieles usados en rieles de menos peso y, así renovarlos. Se dice que de este modo se ahorraría en pocos años lo suficiente para cubrir los gastos originados por la colocación de

vías.

-El Gobierno trata definitivamente de construir el ferrocarril trasandino por Lonquimay y, tan pronto como mejoren las condiciones, dará preferencia a esta obra. Se dice que el trabajo de los ingenieros ya es-

tá casi concluido.

—La Comisión de obras portuarias del Senado propone la construcción de puertos en Valparaíso, Iquique, Talcahuano, Corral, Constitución, Puerto Montt, Lebu, Tomé y Pichilemu. Para esta obra se necesitaría la suma de seis millones trescientas mil libras esterlinas obtenidas por medio de un empréstito, o se tendría que encargar de dicha construcción a empresas extrangeras, entregándoles por un plazo determinado la explotación de dichos puertos. Se estima que la renta ascendería a cerca de cuarenta y cuatro millones de pesos anualmente.

-Se ha aprobado el proyecto de empréstito municipal por un millón de pesos, para pavimentación de

la ciudad de Chillán.

—Se han destinado cuatrocientos mil pesos oro para la construcción de un cuartel nuevo para el regimiento Chacabuco en Concepción.

—Se gestiona un nuevo empréstito de más de ciento cuarenta millones de pesos, moneda corriente, por

el Gobierno.

—A mediados de Noviembre el Presidente presentó al Congreso un proyecto para reducir la producción de bebidas alcohólicas. Para ello se propone disminuir la producción de tal manera que, después de cuatro años equivaldrá a la quinta parte de lo que es hoy.

Los viñateros que no puedan dar salida a sus uvas

a causa de esta medida y que por lo tanto se vean perjudicados en sus intereses, el Estado los remunerará de sus pérdidas.

El proyecto incluye otro anterior de «zonas secas» por el cual se prohibirá el expendio de bebidas alcohólicas en las regiones mineras.

Noticias del Extrangero

—El 11 de Noviembre se reunió en Washington la «Conferencia del Desarme» con el objeto de tomar medidas para reducir los armamentos de las principales naciones del mundo. Envirron delegados las siguientes potencias: Estados Unidos, Gran Bretaña, Japón, Italia, Francia, Holanda y Bélgica. Fué nombrado Presidente de la Conferencia el señor Hugges, Mininistro de Estados de los Estados Unidos. Este propuso que los Estados Unidos. Gran Bretaña, Francia, Japón e Italia, reduciesen sus armamentos navales un cincuenta por ciento y no construyesen más buques de guerra por espacio de diez años.

Esto ha sido aceptado por dichas naciones.

—Bajo el régimen actual más de 92% de los impuestos pagados en los Estados Unidos, ha sido invertido en la guerra. Este porcentaje es menor al que se gasta, para igual fin, en otras naciones.

—Los habitantes por milla cuadrada de algunos países son: Inglaterra, 669; Japón, 375; Alemania, 332; España, 106; Cuba, 65; Estados Unidos, 35; Chi-

le, 14; Argentina, 9; Perú, 6.

—España ha perdido 24 mil hombres en la guerra

de Marruecos que estalló en el mes de Julio.

—Varios centenares de personas han sido muertos

por un gran huracán en el Japón.

—La Sociedad Bíblica de Nueva York, regaló una Biblia muy fina a la Conferencia del Desarme en Washington, la cual se dedicó a la paz y armonía entre las naciones.

—Los ejércitos efectivos de las catorce principales naciones del mundo, comprenden actualmente más

de seis millones de hombres.

—Se ha probado en Nueva York un proyector eléctrico de un billón cuatrocientos millones de bujías. El rayo de luz alcanzará ciento cincuenta millas de distancia, según lo dicen los fabricantes.

—Inglaterra e Irlanda, han firmado un pacto de paz después de casi año y medio de guerra. Por dicho pacto Inglaterra cede a Irlanda el poder de gobernarse casi en absoluto. Irlanda reconoce al rey de Inglaterra como su rey.

—Han formado la Federación Centro-Americanalos siguientes países: Guatemala, San Salvador y Honduras. La libertad de conciencia y el ejercicio libre de toda forma de religión y culto, están garantidos por la constitución.

—La Convención Bautista de México, reunió más de siete mil dólares el año pasado para la obra de

Misiones.

—Lo que se gana en los impuestos que se imponen al tráfico alcohólico, se gasta, y aún más, en mantener asilos, manicomio cárceles, juzgados de crímen, etc.